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ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 
СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ 
_____________________________________ ТРУДЯЩИХСЯ__________________________________

К; 140 19992), Пятница, 20 июля 1956 года. I Ценя 20 нов.

Советский народ, горячо и единодушно поддерживающий ле
нинскую миролюбивую политику Советского правительства и Ком
мунистической партии, вместе с миролюбивыми силами во всем 
мире последовательно и настойчиво борется за мир и дружбу 
между народами, за дальнейшее ослабление международной на
пряженности, за освобождение человечества от угрозы атомной 
войны.
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16 — 17̂  июля 1956 года в Москве происходили переговоры Правительствен
ных делегаций Советского Союза и Германской Демократической Республики.

С советской стороны в переговорах приняли участие: Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. А. Булганин, Первый Секретарь ЦК КПСС и Член Президиума Вер- 

' ховного Совета СССР Н. С. Хрущев, первые заместители Председателя Совета Ми
нистров СССР В. М. Молотов и М. Г. Первухин, заместитель Председателя Совета 
Министров СССР Г. М. Маленков,-Министр обороны СССР Г. К. Жуков, Министр 
иностранных дел СССР Д. Т. Шепилов, секретарь ЦК КПСС Л. И. Брежнев и Чрез
вычайный и Полномочный Посол СССР в Германской Демократической Республике 
Г. М. Пушкин.

Со стороны Германской Демократической Республики в переговорах участвова
ли: Премьер-Министр ГДР 0. Гротеволь, Первый Секретарь ЦК СЕПГ и Первый за
меститель Председателя Совета Министров В. Ульбрихт, заместитель Председателя 
Совета Министров и Министр национальной обороны В. Штоф, заместитель Предсе
дателя Совета Министров и руководитель Комиссии по вопросам промышленности и 
транспорта Ф. Зельбман, заместитель Председателя Совета Министров 0. Пушке, за
меститель Председателя Совета Министров Г. Лох, заместитель Председателя Совета 
Министров и руководитель Комиссии по вопросам сельского хозяйства П. Шольц, за
меститель Председателя Совета Министров и Министр иностранных дел Л. Больц и 
Чрезвычайный и Полномочный Посол ГДР в СССР И. Кёниг.

В ходе переговоров, подготовленных дипломатическим путем и работой соответ
ствующих экспертов, были обсуждены вопросы дальнейшего развития дружествен
ных отношений и братского сотрудничества между Союзом. Советских Социалистиче
ских Республик и Германской Демократической Республикой. Переговоры проходили 
в обстановке полного взаимопонимания и сердечности, причем была достигнута до
говоренность по всем обсуждавшимся вопросам. Было единодушно отмечено, что 
между обоими государствами на основе «Договора об отношениях между Союзом Со- 

4 ветских Социалистических . Республик и Германской Демократической Республикой» 
У от 20 сентября 1955 года успешно развиваются всесторонние дружественные связи 

в полном соответствии с принципами равноправия, взаимного уважения суверени
тета и невмешательства во внутренние дела.

Руководствуясь стремлением содействовать дальнейшему развитию экономики 
Германской Демократической Республики и повышению материального благосостоя
ния ее населения, Правительство Советского Союза и Правительство Германской Де
мократической Республики пришли к соглашению об уменьшении с 1 января 1957 
года той части денежных средств, которая выделяется ГДР в соответствии с указан
ным Договором на содержание советских войск в Германии, с 1.600 млн., марок до 
800 млн. марок в год. Уменьшение наполовину доли Германской Демократической 
Республики в покрытии расходов на содержание находящихся в Германии советских 
войск связано также со значительным сокращением вооруженных сил Советского 
Союза, в том числе сокращением численности советских войск, расположенных в 
.Германии, и вытекающим из этого понижением общих расходов на военные нужды.

Сторонами была подтверждена также договоренность о значительном увеличе
нии в 1956 году взаимных поставок сверх действующего Торгового соглашения, 
включая предоставление Советским Союзом Германской Демократической Республике 
свободной валюты для закупки необходимых ГДР товаров на мировом рынке, а так
же договоренность о предоставлении ГДР долгосрочного кредита на льготных усло
виях.

Были рассмотрены и некоторые другие важные вопросы экономического сотруд
ничества между обеими странами на взаимно выгодных условиях. Стороны договори
лись о принятии ряда мер к обеспечению наиболее полной и рациональной загрузки 
производственных мощностей промышленности ГДР и увеличению взаимных поста
вок машин и оборудования, отвечающих уровню современной техники, а также дру
гой продукции и материалов.

В результате осуществления всех согласованных в ходе переговоров .мероприя
тий экономического характера Германская Демократическая Республика получит в 
течение 1957—1960 гг. большие дополнительные ресурсы для развития своего на
родного хозяйства.

Правительственная делегация Германской Демократической Республики заявила 
в ходе переговоров, что успехи, достигнутые ГДР в развитии своего народного хо
зяйства, и братская поддержка, оказываемая Республике Советским Союзом и стра
нами народной демократии, дают трудящимся ГДР возможность сделать новый круп
ный шаг по пути строительства социализма, экономического подъема страны и даль
нейшего повышения народного благосостояния.

Стороны выразили свое удовлетворение развитием научных и культурных свя
зей между Советским Союзом и Германской Демократической Республикой. Заключен
ное в апреле 1956 года соглашение о культурном и научном сотрудничестве между 
обеими странами позволяет полнее, чем до сих пор, взаимно использовать достиже
ния в области культуры, науки и техники. Было признано желательным всемерно 

• - содействовать еще большему расширению контактов между научными учреждениями 
Ад деятелями науки и техники СССР и ГДР, повседневному обмену научно-техниче

ской информацией, обмену студентами и осуществлению других мероприятий, содей
ствующих плодотворному развитию науки и техническому прогрессу обоих госу
дарств.

Между обоими Правительствами достигнута договоренность по вопросам, связан
ным со строительством в Германской Демократической Республике атомной электро
станции мощностью до 100 тысяч киловатт. В соответствии с этой договоренностью 
Советский Союз окажет помощь в проектировании атомной электростанции и поста
вит Германской Демократической Республике необходимое оборудование и материа
лы. Соглашение по этому вопросу подписано представителями Правительств обоих 
государств одновременно с подписанием настоящего Заявления.

В ходе переговоров состоялся всесторонний обмен мнениями по международным 
вопросам, представляющим интерес для обеих сторон. При этом была установлена 
полная общность взглядов по важнейшим международным проблемам.

Стороны придерживаются единодушного мнения, что достигнутое в последнее 
время смягчение международной напряженности создает благоприятную обстановку 
для соглашения мелсду государствами и, прежде всего, между великими державами 
по вопросу о разоружении и о принятии действенных мер к обеспечению общеевро
пейской безопасности. Сокращение вооруженных сил великих держав, безусловное 
запрещение атомного и водородного оружия, установление эффективного контроля за 
проведением этих мероприятий несомненно содействовали бы дальнейшему улучше
нию международной обстановки, росту доверия и сотрудничества между государства
ми. Оба Правительства считают, что попытки некоторых держав поставить проблемы 
разоружения в зависимость от каких-либо предварительных условий могут лишь по
мешать как решению проблемы разоружения, так и урегулированию других полити
ческих проблем.

Инициатива, проявленная недавно Правительством Германской Демократической 
Республики в деле сокращения численности национальной народной армии ГДР, 
предложение Правительства ГДР об ограничении вооруженных сил как Восточной, 
так и Западной Германии и о запрещении размещения атомного оружия на терри
тории Германии, а также другие мероприятия Правительства ГДР, проведенные в 
интересах уменьшения напряженности в Германии, создают реальные возможности 
для взаимопонимания между Германской Демократической Республикой и Федератив
ной Республикой Германии по жизненно важным для немецкого народа вопросам.

Правительствами СССР и ГДР было одновременно отмечено, что введение в За
падной Германии вопреки желанию немецкого народа всеобщей воинской повинности 
серьезно затрудняет решение национальных проблем германского народа, мешает 
смягчению политической обстановки в Германии и Европе в целом. Ответственность 
за это несет нынешнее Правительство Федеративной Республики Германии.

Учитывая, что Советский Союз за последнее время сократил численность со
ветских войск в Германии более чем на 50 тысяч человек, Правительство СССР и 
Правительство ГДР обращаются к Правительствам США, Англии и Франции с при
зывом также сократить численность своих войск, находящихся на территории ФРГ, 
с тем, чтобы в дальнейшем осуществить полный вывод иностранных войск с терри
тории Германии. Правительство Советского Союза и Правительство Германской Демо
кратической Республики убеждены, что в настоящее время, спустя 11 лет после 
окончания войны, в условиях существования суверенных германских государств, 
получивших широкое международное признание, содержание иностранных войск н.а 
территории Германии не может быть признано нормальным.

Правительство Германской Демократической Республики заявило, что оно, ру
ководствуясь интересами всего германского народа, во всей своей деятельности стре
мится к восстановлению национального единства Германии как свободного, миролю
бивого, демократического государства.

Советское Правительство заявило, что оно с полным пониманием и сочувствием 
относится к этому стремлению Правительства Германской Демократической Респуб
лики, выражающему справедливые национальные чаяния немецкого народа, и, неиз
менно придерживаясь в своей политике ленинского принципа права наций на само
определение, считает, что восстановление единства германского государства являет
ся делом самого германского народа.

Стороны выражают полное единодушие в том, что в нынешних условиях нет 
другого пути к объединению Германии, кроме пути прямых переговоров и соглаше
ния между Правительствами обоих германских государств — Германской Демокра
тической Республики и Федеративной Республики Германии.

Правительство Союза Советских Социалистических Республик и Правительство 
Германской Демократической Республики выражают уверенность в том, что приня
тые ими в ходе переговоров совместные решения будут содействовать дальнейшему 
укреплению дружбы и братского сотрудничества между Советским Союзом и Герман
ской Демократической Республикой, прочно ставшей на путь социалистического раз
вития. и явятся важным вкладом в дело укрепления мира и безопасности в Европе.

От Правительства
Союза Советских Социалистических 

Республик
Председатель Совета Министров 

ГРГР
Н. А. БУЛГАНИН

Москва, 17 июля 1956 года.

От Правительства 
Германской Демократической 

Республики 
Премьео-Министр 

ГДР
Отто ГРОТЕВОЛЬ

БЕСЕДА МАРШАЛА СОВЕТСКОГО СОЮЗА 
Г. К. ЖУКОВА С ИТАЛЬЯНСКИМИ ПАРТИЗАНАМИ
Маршал Советского Союза тов. Г. К. 

Жуков 18 июля принял находящуюся в 
гостях в Советским Союзе делегацию 
итальянских партизан в составе Ариго 
Болдрини (глава делегации), Вальтера 
Нероцци, Владимире Росси, Джермо Сола- 
ри, Марио Андреис, Джангуиоло Боргези, 
Антонио Дцзокколи, Альберто Еозаттини и 
Дино Роберто.

Маршал Жуков сердечно приветствовал 
представителей Национальной Ассоциации 
итальянских партизан от имени Воору
женных Сил Советского Союза.

Делегаты поделились своими впечатле
ниями о Советском Союзе и народе. Они 
восхищались большими достижениями Со
ветского Союза в деле восстановления на
родного хозяйства после разрушительной 
войны с фашистами, а также героической 
борьбой советского народа с фашистскими 
оккупантами во 2-й мировой войне.

Тов. Г. К. Жуков в беседе затронул мо
менты борьбы с фашистскими вооружен
ными силами, указав на то, что советский 
народ понес большие потери в минувшей 
войне и, особенно, в ее начальном перио
де. Советский народ проявил много усилий 
в восстановлении народного хозяйства, 
разрушенного во время войны, и добился 
в этом деле больших успехов. Советский 
народ продолжает упорно трудиться на 
благо своей Родины, ведет и будет в

дальнейшем вести неустанную борьбу за 
мир во всем мире.

Маршал Жуков высказал уверенность в 
том, что все народы желают мира и в 
борьбе за мир они будут едины.

В заключение беседы делегация проси
ла Маршала Жукова в ознаменование 
побед Советской Армии над фашистскими 
вооруженными силами принять Итальян
скую партизанскую медаль — Золотая 
Звезда и считать себя почетным итальян
ским партизаном.

Тов. Г. К. Жуков сердечно поблагодарил 
за медаль и просил передать большую 
благодарность Национальной Ассоциации 
итальянских партизан и наилучшие по
желания итальянскому народу.

Член делегации Дино Роберто передал 
на хранение Маршалу Жукову две ста
ринные медали с изображением Гарибаль
ди, которыми был награжден в 1870-х 
годах его дед за победы в походах Гари
бальди.

Передавая медали, Дино Роберто за
явил:

— Передавая Вам на хранение эти се
мейные реликвии, я буду считать, что 
они продолжают храниться у меня дома.

Маршал Жуков выразил сердечную при
знательность Дино Роберто и обещал свя
то хранить указанные медали.

□ □ С

Межобластное торгово-конъюнктурное 
совеищние в Пензе

ПЕНЗА, 17 июля. (ТАСС). Здесь со
стоялось трехдневное торгово-конъюнк
турное совещание представителей 48 об
ластей РСФСР, Украинской, Узбекской И 
других республик. Торговые работники 
универмагов, горпромторгов, горпищетор- 
гов, гастрономов, потребительской коопе
рации поделились опытом работы, расши
рили деловые связи, произвели взаимооб
мен теми видами промышленных и про

довольственных товаров, которые в одних 
областях имеются в излишке, а в других 
в недостаточном количестве.

В ходе совещания между областями за
ключены торговые договоры и сделки на 
20 миллионов рублей.

Для участников совещания была орга
низована большая -выставка образцов 
различных товаров.

Новое в лесоразработках
ИЖЕВСК, 18 июля. (ТАСС). Инициато

ры всесоюзного соревнования лесозагото
вителей — рабочие и. инженеры комбина
та «Удмуртлес» осуществили ряд рацио
нализаторских мероприятий, повышаю
щих производительность труда.

Обычно в лесной промышленности при
меняются крановые установки с непод
вижней стрелой, что ограничивает их 
использование на погрузке леса. Инженер 
Татаринов предложил усовершенствовать 
конструкцию крана, сделав его стрелу 
подвижной в вертикальной плоскости. Од
новременно он разработал новую техноло
гию подвозки леса, при которой ликви
дируются верхние склады, а запасы дре
весины на период распутицы создаются 
вдоль полотна узкоколейных и автомо
бильных дорог. С изменением технологии 
подвозки и применением тракторного вра
на с качающейся стрелой производитель

ность труда на погрузке леса увеличилась 
примерно в два раза. В лесах Удмуртии 
уже работает шестьдесят тракторных кра
нов, смонтированных на Ижевском ре
монтно-механическом заводе.

Большой экономический эффект дают и 
другие новаторские предложения. Напри
мер, благодаря усовершенствованию тран
спортной техники в леспромхозах респуб
лики в полтора раза по сравнению с 
прошлым годом увеличилась подвозка де-' 
ревьев с кронами.

Внедрение передовых методов положи
тельно сказывается на деятельности лес
промхозов. Они стали работать более рит
мично. На 29 процентов увеличился объем 
механизированной погрузки.

Предприятия в этом году дали на 152 
тысячи кубометров древесины больше, чем 
к этому времени в прошлом году.

Пятитысячный сибирский комбайн
ОМСК, 17 июля. (ТАСС). С главного 

конвейера Омского комбайносборочного за
вода сошла пятитысячная машина.

На заводе внедряется ряд мероприятий 
по дальнейшему расширению производст

ва. В цехах развернулось соревнование за 
выполнение восьмичасового задания за 
семь часов. Уже в ближайшее время вы
пуск комбайнов значительно возрастет.

Подписание Заявления о результатах переговоров Правительственных делегаций 
Советского Союза и Германской Демократической Республики

Вечером. 17 июля, в Москве, в Большом Кремлевском Дворце, состоялось под
писание Заявления о результатах переговоров Правительственных делегаций Со
ветского Союза и Германской Демократической Республики.

Со стороны Германской Демократической Республики Заявление подписал 
Премьер-Министр ГДР Отто Гротеволь, с советской стороны — Председатель Совета 
Министров СССР Н. А. Булганин.

При подписании присутствовали члены Правительственной делегации Герман
ской Демократической Республики: Первый Секретарь ЦК СЕПГ и Первый замести
тель Председателя Совета Министров В. Ульбрихт, заместитель Председателя Сове
та Министров и Министр национальной обороны В. Штоф, заместитель Председате
ля Совета Министров и руководитель Комиссии по вопросам промышленности и 
транспорта Ф. Зельбман, заместитель Председателя Совета Министров 0. Нушке, 
заместитель Председателя Совета Министров Г. Дох, заместитель Председателя Со
вета Министров и руководитель Комиссии по вопросам сельского хозяйства

П. Шольц, заместитель Председателя Совета Министров и Министр иностранных 
дел Л. Больц и Чрезвычайный и Полномочный Посол ГДР в СССР И. Кёниг.

С советской стороны при подписании присутствовали товарищи К. Е. Вороши
лов, Г. М. Маленков, В. М. Молотов, М. Г. Первухин, Н. С. Хрущев, Г. К. Жуков, 
Д. Т. Шепилов, председатель Госплана СССР Н. К. Байбаков, Министр внешней 
торговли И. Г. Кабанов, Чрезвычайный и Полномочный Посол СССР в ГДР Г. М. 
Пушкин, начальник Главного управления по делам экономических связей К. И. Ко
валь, первый заместитель председателя Госэкономкомиссии СССР П. В. Никитин, 
заместитель Министра иностранных дел СССР В. С. Семенов, заместитель Министра 
финансов СССР А. А. Посконов, член Коллегии МИД СССР Л. Ф. Ильичев, заведую
щий 3-м Европейским отделом МИД СССР С. Г. Лапин, и. о. заведующего Прото
кольным отделом МИД СССР К. А. Кочетков. Присутствовали также представители 
советской и иностранной печати. (ТАСС).

БРОШЮРЫ ПО СЕЛЬСКОМУ ХОЗЯЙСТВУ
Областная библиотека имени А. С. Пуш

кина издала рекомендательный указатель 
литературы «Передовой опыт в сельском 
хозяйстве Томской области». В первом 
разделе указателя напечатаны постанов
ления партии и правительства о развитии 
сельского хозяйства. В других разделах 
указана литература об опыте передовых 
колхозов области.

*** '
Областное управление сельского хозяй

ства издало беседу звеньевого-овощевода 
колхоза «Путь к коммунизму», Молчанов- 
ского района. М. Т. Амельченко «Наш 
опыт выращивания овощей».

Вышла в свет' брошюра агронома семе
новодческого колхоза имени Жданова, Кри- 
вошеинского района, И. Драницы 
«6,3 центнера семян льна-долгунца с гек
тара», об опыте льноводства в колхозе.

V
Областное лекционное бюро в помощь 

лекторам издало брошюру А. И. Сильчен- 
ко «Планирование сельскохозяйственного 
производства в колхозах». В брошюре рас
сказывается о новом порядке планирова
ния в сельском хозяйстве, о внутрикол- 
хозном планировании, о значении плани
рования в укреплении финансового хозяй
ства колхозов, организации' колхозного 
производства.

Отъезд из Москвы Правительственной делегации 
Германской Демократической Республики

Утром 18 июля отбыла на родину после переговоров в Москве Правительствен
ная делегация Германской Демократической Республики, возглавляемая Премьер-Ми
нистром ГДР Отто Гротеволем.

На Центральном аэродроме делегацию провожали товарищи Н. А. Булганин, 
Г. М. Маленков, В. М. Молотов, М. Г. Первухин, Н. С. Хрущев, Г. К. Жуков,
I. И. Брежнев, Д. Т. Шепилов и другие официальные лица.

Глава правительства Германской Демократической Республики Отто Гротеволь 
произнес перед микрофоном речь. Обращаясь к Председателю Совета Министров СССР 
Н. А. Булганину и собравшимся, он сказал:

— Перед нашим возвращением на родину прошу вас от имени Правительствен
ной делегации Германской Демократической Республики принять нашу горячую 
братскую благодарность за гостеприимство, оказанное нам в вашей стране. Мы, пре
жде всего, благодарим жителей Москвы — могучей, жизнерадостной и прекрасной 
столицы Советского Союза — и весь советский народ. За короткий срок нашего 
пребывания здесь мы совместно проделали большую работу, работу в интересах 
наших обоих народов, работу, которая служит разрядке напряженности и обеспе
чению мира. \ ,

Результаты наших переговоров, которые находят свое выражение в подписан
ном нашими обоими государствами Заявлении и соглашении о строительстве атомной 
электростанции, означают для Германской Демократической Республики новый круп
ный шаг на пути строительства социализма, дальнейшего экономического подъема 
страны и постоянного повышения народного благосостояния; они означают сущест
венное укрепление первого в истории Германии рабоче-крестьянского государства.

Для Германской Демократической Республики это представляет собой и эффек
тивную поддержку в ее борьбе за воссоединение Германии. Наши соотечественники 
в Западной Германии все больше и больше понимают, где их подлинные друзья и 
какое германское государство представляет подлинные национальные интересы гер
манского народа. Результатами наших переговоров наши страны открыли новый 
этап братского сотрудничества, которое не останется без последствий для веего не
мецкого народа.

Нерушимая и вечная дружба с могучим Советским Союзом есть и останется за
логом счастливых перспектив германского народа, благосостояния и мира, победы 
социализма.

От имени всех миролюбивых и прогрессивных немцев, от имени всего населе
ния Германской Демократической Республики я выражаю правительству и народам 
великого социалистического Советского Союза нашу братскую благодарность за вновь 
оказанную нам поддержку и помощь. Мы приветствуем вас всех, прощаемся и гово
рим: до свиданья.

***
С немецкими гостями тепло прощаются многочисленные представители трудя

щихся Москвы, прибывшие на аэродром. Товарищи Н. А. Булганин, Н. С. Хрущев 
дружески пожимают руки Отто Гротеволю, Вальтеру Ульбрихту и другим членам 
Правительственной делегации ГДР, провожают их в самолетам, которые через не
сколько минут поднимаются в воздух.

На снимке: изоли
ровщица цеха № 1
завода «Сибэлектро- 
мотор» Ефросинья 
Филипповна Шишова. 
В текущем году она, 
как и многие другие 
работницы и рабочие 
завода, имела возмож
ность по путевке за
водского комитета от
дохнуть в санатории. 
Сейчас она работает 
на прежнем месте, 
сменную норму вы. 
полняет на 150 про
центов.
Фото Ф. Хитриневича.

(ТАСС).
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/  Позавчера состоялся Ш пленум Томско
го горкома ЕПСС. Пленум обсудил докла
ды директора подшипникового завода тов. 
Лаптева и управляющего строительным 
трестом № 97 тов. Синельникова о куль
турно-бытовом обслуживании трудящихся.

Участники пленума отмечали, что за 
время, истекшее после XX съезда КПСС, 
Центральный Комитет КПСС и Советское 
правительство осуществили ряд мероприя
тий, направленных на улучшение условий 
труда и быта советских людей. Рабочий 
день в предпраздничные и предвыходные 
дни сокращен на 2 часа, увеличена про
должительность отпусков по беременности 
и родам. С 1 июля сокращен на 2 часа 
рабочий день для подростков. Ярким вы
ражением неустанной заботы партии и 
правительства о благе народа является 
Закон о государственных пенсиях, приня
тый недавно Верховным Советом СССР.

Па пленуме также отмечалось, что пос
ле XX съезда КПСС на многих предприя
тиях города Томска проделана некоторая 
работа по улучшению культурно-бытового 
обслуживания трудящихся. Вместе с тем, 
участники пленума указали, что в куль
турно-бытовом обслуживании трудящихся 
не изжиты серьезные недостатки, некото
рые хозяйственные руководители, партий
ные и профсоюзные организации крайне 
мало уделяют внимания организации быта 
и отдыха трудящихся, созданию необходи
мых условий для высокопроизводительно
го труда. Особенно неудовлетворительно 
решаются эти важнейшие вопросы в стро
ительном тресте INI 97.

Выступая на пленуме, главный сани
тарный врач г. Томска tobi. Мизирева 
привела ряд примеров, свидетельствующих 
о пренебрежительном отношении руково
дителей треста к культурно-бытовому об
служиванию рабочих. На многих строй
ках, в цехах отсутствует даже кипяче
ная вода и рабочие вынуждены тратить 
много времени, чтобы достать ее, или 
пользуются недоброкачественной водой. 
Многие производственные предприятия 
треста неблагоустроены. Ни на одной 
стройке нет ни одного медицинского 
пункта. -> mi ~i"i■*■,*» *

В ряде общежитий нет сушильных ком
нат, часто кухни общего пользования не 
обеспечиваются топливом, в комнатах не 
хватает мебели. Дворы и подходы к обще
житиям не благоустроены. Трест не имеет 
детского сада, яслей.

Прокурор гор. Томска тов. Никитин 
указал, что в тресте крайне недостаточно 
уделяется внимания соблюдению техники 
безопасности. Средства, ассигнуемые на 
эти цели, не используются полностью. От
дельные руководители строительных ор
ганизаций треста (например, начальник 
УНР-290 тов. Чернов) нарушают трудовое 
законодательство. В коллективах треста 
допускается много нарушений трудовой 
дисциплины.

Неудовлетворительно поставлена куль
турно-массовая работа в строительных 
организациях треста. Лекции, доклады, 
беседы по разъяснению решений XX съез
да КПСС и последующих решений партии 
и правительства проводятся редко. Крас
ные уголки работают плохо, в общежити
ях нет радио.

Руководители треста не уделяют долж
ного внимания воспитанию рабочих, ред
ко бывают в общежитиях, не проявляют 
чуткого и внимательного отношения к 
нуждам рабочих.

Электромонтер УНР-290 тов. Рожко 
критиковал управляющего трестом тов. 
Синельникова за невнимательное отноше
ние к рабочим. Вместо того, чтобы выслу
шать рабочего, поговорить с ним, тов. 
Синельников часто действует окриками.

С III пленума 
Томского горкома 

КПСС
☆

— Руководители треста, — сказал в 
своем выступлении председатель облпроф- 
совета тов. Шелнков, — мало что делают 
для того, чтобы настойчиво внедрять пе
редовые методы в производство. Это отри
цательно сказывается на темпах строи
тельства.

Отсутствие необходимых материалов на 
строительных площадках, плохая органи
зация труда рабочих приводят к массо
вым простоям.

Премиально-прогрессивная оплата труда 
не применяется, имеют место обсчеты ра
бочих. На стройплощадках не организова
ны общественное питание, торговля това
рами первой необходимости.

О необходимости повышения роли пар
тийных организаций в успешном решении 
задач, стоящих перед строительными ор
ганизациями треста, говорил секретарь 
Кировского райкома КПСС тов. Васюков. 
Он указывает, что партийные организа
ции должны оперативно, со знанием дела 
руководить социалистическим соревнова
нием строителей, мобилизовать их на вы
полнение и перевыполнение производст
венных заданий. Следует усилить партий
ный контроль за деятельностью хозяйст
венных руководителей, своевременно 
вскрывать и устранять недостатки в ра
боте строительных организаций треста.

Крупные недостатки в культурно-быто
вом обслуживании рабочих векрыты на 
подшипниковом заводе. План ввода в эке- 
плоатацию жилых помещений не выпол
няется. Во многих цехах нарушаются са
нитарные правила: недостаточна вентиля
ция, слаба освещенность ряда рабочих 
мест, не хватает умывальников, гардероб
ных. Многие красные уголки в цехах и 
общежитиях работают плохо.

Выстудивший на пленуме секретарь 
Вокзального райкома партии тов. Грано- 
веоов указал, что в шестой пятилетке на 
заводе предстоит провести большое произ
водственное и жилищное строительство. 
Руководители завода должны своевремен
но подготовить жилища для будущих 
строителей. Этого пока не делается. На 
заводе не хватает детских яслей, детских 
площадок. Плохо организовано водоснаб
жение заводского поселка.

Тов. Грановееов отметил, что руководи
тели таких предприятий, как, например, 
завода «Томкабель», фабрики «Сибирь», 
мало проявляют заботы о создании нор
мальных жилищно-бытовых условий для 
рабочих.

За последние годы численность жите
лей Вокзального района значительно воз
росла. Однако сеть медицинских учрежде
ний остается прежней. Она не удовлетво
ряет нужды трудящихся. Неудовлетвори
тельно идет ремонт жилого фонда ме
стных Советов.

Тов. Грановееов ставит вопрос об уси
лении строительства медицинских учреж
дений. Он также указывает на необходи
мость улучшения работы заводских клу
бов, на то, что областное управление 
культуры должно улучшить подбор и вос
питание клубных работников.

О производственном обучении молодых 
рабочих и отдыхе молодежи говорил сек
ретарь городского комитета ВДКСМ тов. 
Головастиков. В строительном тресте о

молодых рабочих не проявляется необхо
димой заботы. Производственная учеба 
организована плохо, молодежи не созда
ются условия для овладения профессиями 
строителей. В запущенном состоянии на
ходится спортивная работа. Молодежь не 
участвует в художественной самодеятель
ности, отдых ее не организуется.

Подчеркнув огромное значение улучше
ния культурно-бытового обслуживания 
трудящихся в успешном выполнении за
дач шестой пятилетки, секретарь горкома 
КПСС тов. Духнин остановился на недо
статках, допускаемых хозяйственными ру
ководителями, партийными и профсоюзны
ми организациями в решении этих вопро-
СОВ. . V л № »«*.- j*br: Dll

Он сказал, что многие нерешенные во
просы культурно-бытового обслуживания 
трудящихся в строительном тресте jiS 97, 
на подшипниковом заводе и других пред
приятиях стали возможными в результа
те того, что хозяйственные руководители, 
партийные и профсоюзные организации 
ослабили внимание к этим важным вопро
сам, смирились с крупными недостатками 
в обслуживании трудящихся.

Тов. Духнин указывает, что партийные 
и профсоюзные организации должны си
стематически контролировать ж организо
вывать выполнение намеченных меро
приятий по улучшению культурно-быто
вого обслуживания трудящихся.

Он подчеркивает особую ответствен
ность руководителей партийных, хозяйст
венных и советских организаций за вы
полнение плана жилищного строительства 
и ремонт жилого фонда.

На пленуме выступил секретарь обкома 
КПСС тов. Лукьяненок.

По обсуждаемому вопросу пленум гор
кома КПСС принял постановление.

Н а  снимке: Екатерина Зиновь
евна Васильева —  шлифовщица 
цеха плашек завода режущих ин
струментов. Тов. Васильева обслу
живает два станка, сменные нор
м ы  выполняет на 200— 240 про
центов.

Фото Ф. Хитриневича.

МАШИНЫ ДЛЯ МТС и колхозов
На днях самоходная баржа «Альфа» 

томской конторы Сельхоэснаба доставила в 
Кожевникове большую партию сельхозма
шин и запчастей: 26 клейтонов, зернопо
грузчик, культиваторы и т. д. Колхозы и 
МТС района получили 3 зерносушилки 
«Кузбасс», несколько зернопогрузчиков, 
зерноочистительную машину ВИМ-8 и 
другие машины.

На заботу партии и правительства
трудящиеся отвечают трудовыми делами
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Т Р У Д О В О Й  П О Д Ъ Е М
Трудящиеся Томского подшипникового 

завода с большим воодушевлением встре
тили решения Y сессии Верховного Сове
та СССР.

Сейчас во всех цехах обсуждается За
кон о государственных пенсиях, приня
тый Верховным Советом СССР.

— Хороший Закон, — говорит рабочий 
электроцеха тов. Вахрушев. — Он выра
жает интересы всего советского народа. 
В ответ на заботу партии и правитель
ства мы будем еще лучше трудиться, 
укреплять могущество социалистической 
Родины.

— В нашей стране все делается для
народа, — сказала работница тов. Мель
никова. — Об этом красноречиво говорит 
новый Закон. < >

Рабочий тов. Колупалкин говорит:
— Я работаю уже 32 года, получаю 

пенсию. По новому Закону мне значи
тельно увеличится пенсия. Но я не хочу 
уходить с работы. Хочется своим скром
ным трудом отблагодарить партию и пра
вительство за великую заботу о нас, тру
дящихся.

Коллектив завода успешно завершил 
полугодовую программу и взял обязатель
ство досрочно выполнить производствен
ный план 1956 года. Многие рабочие за 
шесть месяцев выполнили производствен
ные задания 1956 года. В числе их — 
станочник тов. Андреев, работницы 
тт. Швагер, Козикова и многие другие.

На заводе ширится соревнование за 
успешное выполнение заданий шестой пя
тилетки.

Трудиться на благо 
Родины

Я пенсионер. Работаю с 1918 года.
Теперь по Закону о государственных 

пенсиях, когда уйду с работы, я буду по
лучать пенсию в размере 550 рублей в 
месяц. Кроме .того, за непрерывный стаж 
буду получать надбавку к пенеии в раз
мере 10 процентов и надбавку на нетру
доспособного члена семьи.

Я благодарю Коммунистическую пар
тию и наше Советское правительство за 
их заботу о престарелых тружениках 
страны. Пока позволяет здоровье, я бу
ду продолжать работать на благо нашей 
Родины.

Ф, ТЕЛЕПОВ,
м гх а н и к  по ре м о н ту  авто тр а н спо р та  

эл е ктр о м е ха н и ч е ско го  завода.
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Закон о государственных пенсиях 
явился для меня большой радостью. Труд
но найти сдова, чтобы выразить свою 
благодарность.

Я видела, как жили одинокие преста
релые люди до Великого Октября. В де
ревнях они передавались из дома в дом 
понедельно: их так и называли — «меж- 
дудворные».

Все это ушло в далекое прошлое. Ска
жу про. себя. Я обеспечена квартирой. В 
бывшем своем коллективе — Бакчарской 
конторе связи — чувствую себя, как в 
родной семье. #

По новому Закону я буду получать в 
месяц более 400 рублей. Этого мне хва
тит, чтобы жить, нс зная нужды.

Ф. ИШАЕВА, 
пансионерка.
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ОПЫТ ПЕРЕДОВИКОВ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА
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„БЛОКНОТ АГИТАТОРА- № 13
Вышел в свет «Блокнот агитатора» 

Ms 13, издаваемый отделом пропаганды и 
агитации обкома партии. В разделе «Ма
териалы для бесед» напечатана статья 
Н. Николаева «Крепнет братская дружба 
народов Советского Союза и Югославии», 
посвященная итогам советско-югославских 
переговоров.

Опубликованы статья А. Чернова «Се
минар агитаторов одного колхоза», в ко

торой рассказывается о работе семинара 
агитаторов парторганизации колхоза име
ни Андреева, Туганского района, статья 
Г. Полещук «Агитационно-массовая рабо
та в артели «Профинтерн», корреспонден
ция Я. Шестопалова «О снижении себе
стоимости продукции».

Под рубрикой «Пифры и факты» напе
чатаны материалы к всесоюзному Дню 
физкультурника.

Овцеводы нашего колхоза, соревнуясь 
за досрочное выполнение заданий партии 
и правительства по увеличению произ
водства шерсти, добились некоторых успе
хов в своей работе.

Зимний стойловый период 1954—1955 
года мы провели хорошо. На каждые 100 
овцематок было получено и сохранено по 
135 ягнят. В 1955 году для колхозов 
нашей области продали 300 голов пле
менного молодняка кучугуровской по
роды. Настриг шерсти на каждую взрос
лую овцу составил по 2 килограмма, а от
дельные овцы дали до 4 килограммов 
шерсти. Кроме обязательных поставок, мы 
продали в госзакупки 300 килограммов 
шерсти.

Доход от овцеводческой фермы за прош
лый год составил 90.000 рублей против 
19.000 рублей, полученных в предыду
щем' году.

Коллектив фермы работает дружно. Мы 
регулярно проводим производственные со
вещания, где обсуждаем вопросы ухо
да за овцами, выращивания здорового мо
лодняка, изучаем передовой опыт лучших 
овцеводов области и страны.

Дюди стремятся работать хорошо. Ле
том организована круглосуточная пастьба 
на хороших выгонах, которые мы разби
ли на отдельные участки и стравливаем 
поочередно. Чабаны избегают пасти овец 
на засоренных площадях, чтобы предохра
нить шерсть от загрязнения и засорения.

В зимнее время за каждым чабаном за
крепляем по 100 овцематок. Разбивку овец 
по группам делаем так: животных хорошей 
упитанности содержим в 5 группах по 70 
голов в каждой, овцы нижесредней упи
танности содержатся в двух группах по 
50 голов в каждой. Молодняк содержится 
по 100 голов в каждой группе. Маток, 
имеющих низкую упитанность, выделяем 
в отдельную группу и ставим на усилен
ную подкормку. Зимой овцам даем сено 
лучшего качества, обеспечиваем хорошей 
подстилкой.

В течение всего стойлового периода 
овец регулярно выгоняем на прогулку. 
Стараемся и зимой держать животных как 
можно больше на воздухе.

Здоровые и хорошо упитанные овцы 
приносят и здоровый приплод. К окотной 
кампании готовимся очень тщательно: за
ранее приводим в порядок родильные по
мещения, очищаем, утепляем кошару, де
лаем клетки, решеточки и т. д. На вре
мя окота устанавливается круглосуточное 
дежурство работников фермы.

Объягнившихся маток в первые дни 
выдерживаем в клетках, чтобы они при
выкли к своим ягнятам.

Изучив опыт передовых овцеводческих

Повышать производительность труда
С чувством огромного удовлетворения 

восприняли рабочие Томского манометро
вого завода Закон о государственных пен
сиях. Трудящиеся видят в нем новое про
явление заботы партии и правительства о 
благе народа.

Ознакомившись е Законом о государст
венных пенсиях, инженер отдела техни
ческого контроля Алексей Федорович 
Львов сказал:

— Закон о государственных пенсиях 
еще раз свидетельствует о том, что наша 
партия и правительство постоянно забо
тятся о трудящихся. Нам радостно видеть, 
как исторические решения XX съезда 
КПСС претворяются в жизнь.

Я имею полувековой производственный 
стаж и мог давно уже уйти на пенсию.

колхозов, мы решили в 1955 году иерей- Но я не представляю себе жизнь без тру
да, не хочу уходить из раоочого коллек
тива, хочу трудиться и принести какти на трехкратную стрижку овец, прово

дить ее не только весной и осенью, но и 
зимой. Первую стрижку произвели в фев
рале, вторую — с 15 июля, третью—с 15 
сентября. В итоге получили шерсть хоро
шего качества. Настриг по сравнению с 
двукратной стрижкой увеличился в два 
раза.

Трехкратная стрижка экономически 
очень выгодна. При ней улучшается ка
чество шерсти, шерсть не успевает за
грязняться и скатываться на овцах. 
После каждой стрижки шерсть отрастает 
быстрее.

Коллектив фермы принял обязательство 
в 1956 году настричь от каждой овцы в 
среднем по 3 килограмма шерсти, полу
чить доход от овцефермы не менее 100 
тысяч рублей. Сейчас на ферме имеется 
1.200 овец. В августе-—сентябре ожидаем 
приплод в 300—350 голов, кроме этого, 
имеем 500 голов ягнят отбивного возра
ста. Намеченный план по росту поголовья 
овец будет значительно перевыполнен.

На 1957 год мы решили иметь не ме
нее 800—1.000 овцематок кучугуровской 
породы.

Но в нашей работе еще немало недо
статков. Мы не можем дальше правильно 
вести племенную работу, потому что вот 
уже шесть лет не меняли баранов-произ- 
водителей. Сейчас идет родственное раз- 
ведение овец. Областная «Облживконтора» 
на наши запросы дать племенных бара
нов отвечает только обещаниями.

Я. МАЗНЕВ,
заведующий овцеводческой фермой колхо

за «Октябрь», Зырянского района.

П Р О В Е Р Я Е М  Г О Т О В Н О С Т Ь  К О Л Х О З О В  И  М Т С  К  У Б О Р К Е  У Р О Ж А Я

В АСИНОВСКОЙ МТС НЕ СПЕШАТ
На полях 

МТС зреет 
культур. На

зоны Асиновской 
урожай зерновых

колхозов 
богатый
значительной площади посе

вов озимой ржи ожидается сбор зерна от 
20 до 25 центнеров с гектара. Бурно идут 
в рост яровые. Хлеба высокие, густые. 
Не исключена возможность полегания 
хлебов на корню, что создает дополни
тельные трудности при уборке.

Все это говорит о том, что уборка уро
жая в нынешнем году будет очень напря
женной. Чтобы убрать урожай во-время и 
без потерь, от механизаторов и колхозни
ков потребуется очень много усилий. Ог
ромную услугу окажет хлеборобам раз
дельный способ уборки.

Что же сделано в Асиновской МТС для 
проведения раздельной уборки?

Машинно-тракторная станция получила 
15 лафетов и 19 подборщиков. В начале 
июля лафеты были собраны. 10 июля *  
МТС состоялся семинар комбайнеров по 
раздельной уборке. Этим, собственно, и ог
раничились руководители станции, считая, 
что подготовка к раздельной уборке за
кончена. По их мнению, осталось лишь 
распределить лафетные жнейки по колхо
зам, сказать несколько напутственных 
слов комбайнерам, и успех нового дела бу
дет обеспечен, была бы лишь хорошая по
года.

Подборщики МТС получила в третьей 
декаде июня, но со сборкой их здесь не 
спешат. ^ ---- ----------------

—Успеем еще, соберем, —• заявляют 
руководители станции. Из 19 подборщи
ков смонтировано лишь несколько.

Применение раздельной уборки в соче
тании с прямым комбайнированием тре
бует от руководителей станции четко про
думанного, гибкого плана уборочных ра
бот. Однако в МТС е составлением произ
водственного плана не торопятся. Инди
видуальные задания на уборку комбайне
рам не даны, планы-маршруты не состав
лены, вопросы взаимодействия трактор
ных бригад е полеводческими во время 
уборки не разработаны.

— Мы недавно только план сенокоса 
разработали, — говорит директор МТС 
тов. Ивашов. — Сейчас вот займемся 
планами на уборку. Времени у нас еще 
хватит.

По плану Асиновская МТС должна 
убрать раздельным способом 2.310 гекта
ров зерновых, — более 16 процентов 
всей уборочной площади. Механизаторы 
ряда МТС области, борясь за сжатые сро
ки уборки урожая, намечают мероприя
тия, которые позволят им перевыполнить 
намеченные планы раздельной уборки. Но 
руководители Асиновской МТС ориентиру
ются только на план. Директор станции 
тов. Ивашов никаких мероприятий, на
правленных на повышение производи
тельности машин на раздельной уборке, 
не намечает. В колхозах «Памяти Киро
ва», «Победа» и других с успехом мож

но применять групповой метод работы 
уборочных агрегатов. Руководители же 
станции не видят этой возможности.

Для двусменной работы на жатках ру
ководители станции думают привлечь 
штурвальных. Но штурвальные до сих 
пор колхозами не выделены. Непонятно, 
когда же они будут обучаться работе на 
жатвенных машинах.

Еще в апреле руководители станции от
рапортовали областным организациям об 
окончании ремонта комбайнового парка. 
На днях комиссия соревнующейся с аеи- 
новцами Митрофановской МТС проверила 
качество ремонта комбайнов. Оказалось, 
что в действительности многие комбайны 
МТС к уборке не готовы, ремонт их был 
произведен небрежно, наспех. На комбай
не С-6 № 34, например, было обнаруже
но 26 различных дефектов, примерно, 
столько же на комбайнах Mijls 27, 42 и 
44.

Опыт хлеборобов Юга показал, что 
особенно важно не упустить ни одно
го дня и даже часа с началом косовицы 
хлебо'в. Создаются наблюдательные посты, 
которые постоянно следят за наступле
нием восковой спелости хлебов. Напри
мер, в наблюдательные посты в зоне Пет
ровской МТС Ставропольского края входят 
агрономы МТС и колхозов, бригадиры 
тракторных и полеводческих бригад, учет
чики. В Асиновской МТС это важное дело 
думают пустить на самотек, считая, что

наблюдение за поспеванием массивов — 
дело только агрономов.

При переходе от раздельной убщйси на 
прямое комбайнирование потребуется бы
стро произвести переоборудование машин 
— снятие хедеров с лафетов и подборщи
ков с комбайнов. В МТС и к атому гото
вятся плохо. Не проведено занятий с ком
байнерами, не показано практически, как 
лучше и быстрее переоборудовать агрега
ты.

Плохо поставлена в МТС разъяснитель
ная работа среди механизаторов. Лекция 
для механизаторов о раздельной уборке 
урожая была еще в апреле. После этого 
никакой работы на эту тему не проводи
лось. Многие комбайнеры станции не 
знают всех огромных преимуществ и
выгод, которые дает раздельная уборка 
хлебов.

Комбайнеры южных районов страны 
накалили богатый опыт раздельной убор
ки хлебов. Вооружить этим опытом
механизаторов, помочь им применить его 
в наших, сибирских условиях — задача 
руководителей станции.

Руководители Асиновской МТС должны 
покончить с благодушием и самоуспокоен
ностью, в ближайшие дни коренным обра
зом исправить неудовлетворительное по
ложение, создавшееся с подготовкой к 
раздельной уборке урожая, использовать 
все возможности для уборки урожая в 
сжатые сроки, без потерь.

В. Р Е Д Ь К И Н .

можно больше пользы своей Године.
Сменному мастеру Софье Ермолаевие 

Богатовой 56 лет, почти половину их она

отдала производству. В настоящее время 
Софья Ермолаевна получает 150 рублей 
пенсии. По ее расчетам новый Закон 
полностью обеспечивает ее старость, она 
будет получать пенсию не менее 600 
рублей в месяц. Старейшая работница за
вода от всего сердца благодарит партию и 
правительство за заботу о благосостоянии 
советских людей.

—- Когда я ознакомилась с новым За
коном, — говорит работница паяльно- 
медницкого участка механического цеха 
Александра Федоровна Григорьева, — я 
еще раз убедилась в том, как наша жизнь 
с каждым годом становится все лучше и 
лучше. Я ежемесячно выполняю свои 
задания на 200 — 230 процентов. В 
ответ на новую заботу партии и прави
тельства я обязуюсь работать еще луч
ше, высоконроизводитедьнее, добиться 
сменной выработки не ниже 2,5 нормы в 
смену. -

М. МАСЛЕННИНОВ.

-□ □ □-

В ИНТЕРЕСАХ МИЛЛИОНОВ 
СОВЕТСКИХ ЛЮДЕЙ

Беседа с Министром социального обеспечения 
РСФСР N. А. Муравьевой

С чувством большого удовлетворения 
и радости советские люди встретили За
кон о «государственных пенсиях, приня
тый Верховным Советом СССР. Трудящие
ся справедливо расценивают его, как но
вое проявление заботы партии и прави
тельства о человеке, как свидетельство 
подлинной народности советского общест
венного и государственного строя.

Проведение в жизнь нового Закона •— 
важная общественно-политическая задача. 
Предстоит в короткий срок пересмотреть 
миллионы пенсионных дел, определить в 
новых, более высоких размерах, пенсии 
ветеранам труда, инвалидам войны, сиро
там, членам семей умерших, получающим 
их в настоящее время. А ведь теперь 
право на пенсию приобрели еще многие 
тысячи трудящихся, которые до спх пор 
этим правом не пользуются.

Органы социального обеспечения уже 
проводят большую работу. Организованы 
семинары по изучению Закона. На многих 
предприятиях проходят собрания рабочих 
и служащих — пенсионеров, на которых 
даются разъяснения по интересующим их 
вопросам.

Начался и пересмотр пенсий. В помощь 
комиссиям по назначению пенсий при 
исполкомах городских и районных Сове
тов депутатов трудящихся приданы много
численные группы квалифицированных 
счетных, работников с предприятий и из 
учреждений. На период пересмотра пен
сий эти работники освобождены от своей 
постоянной работы е сохранением зара
ботной платы.

В каждом районе имеются две комиссии 
по назначению пенсий: одна для рабочих, 
служащих и членов их семей, другая — 
для военнослужащих и членов их се
мей. Сейчас в районах с большим насе
лением для ускорения пересмотра пенсий 
число комиссий удваивается. В состав их 
входят представители городских и район
ных отделов социального обеспечения, 
финотделов, профсоюзов, военкоматов.

Ч

Роль этих комиссий в настоящее время 
приобретает особо важное значение. На
мечается, что все комиссии по назначе
нию пенсий будут работать ежедневно.

В отделах социального обеспечения за
готавливаются новые пенеионные удосто
верения. После решения комиссий по каж- », 
дому пересмотренному делу в удоетове- м 
рения будут заноситься размеры пенсий, 
установленные по новому Закону. В не
которых случаях, когда комиссии потре
буется выяснение каких-либо дополни
тельных данных о стаже работы пенсио
нера, среднем заработке, составе чденов 
семьи, находящихся на его иждивении, 
и т. д., пенсионер вызывается в комис
сию по назначению пенсий или посе
щается на дому.

Справиться с огромной задачей пере
смотра существующих пенсионных дел п 
назначения пенсий вновь органы соци
ального обеспечения одни не в состоянии. 
Проведение в жизнь нового пенсионного 
Закона, затрагивающего жизненные инте
ресы миллионов советских людей, требует 
хорошей организации, безукоризненно чет
кой и оперативной работы.. Органам со
циального обеспечения требуется активная 
помощь советской общественности. И нуж
но отметить, что многие общественные ор
ганизации такую помощь уже оказывают. 
Профсоюзные организации, например, вы
деляют своих представителей, в частно
сти большой актив страховых делегатов. 
Непосредственное участие в осуществле
нии Закона о пенсиях принимают совет
ские и хозяйственные организации. Во 
многих местах созываются для инструк
тажа совещания директоров и бухгалтеров 
предприятий и учреждений, работников 
сельских Советов, управляющих домами 
и т. д. На этих работников возлагается 
сейчас ответственная задача — выда
вать пенсионерам нужные справки о сред
нем заработке, стаже работы, об иждивен
цах.

(ТАСС).
□ □□

Творческий отчет бригады художественной 
самодеятельности

Из поездки по ееверным районам обла
сти вернулась бригада художественной 
самодеятельности клуба завода режущих 
инструментов.

На днях в клубе завода состоялся твор
ческий отчет бригады. Вечер-концерт от
крыл руководитель бригады А. Шварц
копф. Он рассказал о том, что участники 
бригады, побывав в Колпашевском, Карга- 
сокском и Васюганском районах, помогли 
коллективам художественной самодеятель
ности этих районов в подборе репертуара

и подготовке к фестивалю.
Коллектив щювучего клуба «Родина», 

на котором находилась бригада, за 34 дня 
плавания обслужил трудящихся 34 насе
ленных пунктов. Дано 54 концерта, про
читано 40 лекций, проведено 43 кино
сеанса.

На вечере коллективу бригады были 
вручены грамоты облисполкома и Васго- 
гаяского райисполкома. Каждый участник 
поездки получил грамоты областного уп
равления культуры и обкома профсоюза,
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Навстречу Дню 
строителя

Передовой опыт— всем строителям!
☆ ☆ ☆

МЕСЯЧНОЕ ЗАДАНИЕ— ЗА 25 ДНЕЙ
12 августа строители нашей 

страны впервые будут праздно
вать свой День строителя.

Я машинист экскаватора Э-255. 
Это легкий подвижной механизм 
на пневматическом ходу. Емкость 
ковша у него небольшая — 0,25 
кубического метра. Однако я с 
ним не отстаю от других машини
стов. Автомашину загружаю за 
3 —4 минуты и никогда не задер
живаю автотранспорт под погруз
кой.

В июне я своим экскаватором 
рыл котлованы под здания и гру
зил на автомашины грунт, остав
шийся после строительства. Нор
му ежедневно выполнял на 166 
процентов. Сейчас веду те Же ра
боты, только на другой строитель
ной площадке. По заданию мне 
нужно погрузить на автотранспорт 
в июле 4.000 кубометров грунта, 
за 10 дней июля погрузил 1.500 
кубометров.

Перевыполнил я нормы выра
ботки из-за того, что постоянно 
забочусь о машине и правильно 
использую ее в течение смены. 
Каждое утро я осматриваю узлы и 
агрегаты экскаватора, смазываю 
узлы. После смены снова осматри
ваю его, устраняю все неисправ
ности.

Машинист должен точно сле
дить за своевременным, по графи
ку, профилактическим ремонтом 
машины. Например, ремонт мото
ра произвожу точно после 120 ча
сов его работы. Если руководите
ли машинно-прокатной базы не 
ставят мой экскаватор на ремонт, 
я требую сделать это.

Важнейшее условие использова
ния машины с высокой производи

тельностью — правильная загруз
ка автомашин и обеспечение экс
каватора достаточным количест
вом транспорта.

Загрузка автомашин зависит 
только от меня. Я научился 
загружать автомашину грузоподъ
емностью 3 тонны за 3 —4 мину
ты. Набираю грунт в ковш и раз
гружаю ковш, не останавливая по
ступательного движения стрелы.

Хуже обстоит дело с подачей 
автотранспорта. За экскаватором 
закреплены 2 машины —■ этого 
очень мало. Нагружаю я их за 
7—8 минут, а потом ожидаю 
10—15 минут, когда они вернут
ся.

Механизаторы нашей машинно- 
тракторной базы треста № 97 со
ревнуются за перевыполнение 
сменных заданий. Я обязался в 
честь Дня строителя закончить 
месячный объем работ 25 июля и 
в августе не снижать темпа. Ста
раюсь трудиться так, 'чтобы вы
полнить обязательство.

И. МАТЕРИ, 
машинист экскаватора Э-255 

треста № 97.
V

На снимке: экскаватор И. Р. Ма
тери за работой.

Фото Ф. Хитриневича.

Ш И Р О К И Е  Г О Р И З О Н Т Ы
Подъемный кран деловито под

нял над недостроенным домом 
стрелу. Два этажа, сложенные из 
серых шлакоблоков, безлюдны. 
Только наверху, вдоль неровных 
кромок стен, — фигуры людей.

Там, на большой высоте, тру
дятся каменщики известной в 
УНР-290 бригады Серафима Пет
ровича Петрова. Возле бригадира 
— девушка. Ее загорелое лицо 
серьезно и сосредоточено, пряди 
белокурых волос выбились из-под 
платка, но она не замечает их. 
Вера Сарадаева — ученица Пет
рова — первый месяц работает на 
строительстве.

Совсем недавно Вера была 
швеей в артели «Художественный 
труд».

Коммунистическая партия при
звала молодежь итти на стройки. 
Вера Сарадаева пришла в горком

комсомола. Получая путевку, она 
сказала:

— Знаю, что нелегко, но буду 
стараться!

Девушка держит свое слово. 
Она старательна, аккуратна.

— Мало женщин-каменщиков 
видел. .— говорит прораб тов. Ла
тышев, — но нз Сарадаевой дол
жен получится мастер!

Недалеко от Веры, рядом е 
опытным каменщиком Яковом 
Яковлевичем Шмидтом работает 
Виктор Гаврилов. Четыре месяца 
назад он демобилизовался из Со
ветской Армии, приехал в, Томск. 
А через несколько дней на пере
крытиях 72-квартирного дома по- 
явился новый ученик—невысокий 
крепкий человек в армейской 
гимнастерке.

— Старательный парень, —. 
отзывается о своем ученике тов.

Шмидт. — Скоро будет мастером. 
Простую кладку уже ведет само
стоятельно.

Разные жизненные пути приве
ли на стройку Виктора Баранцева 
и Бронислава Спешидова. Виктор 
пришел на стройку со своим дру
гом Михаилом Осиповым, Через 
три дня Осипов испугался трудно
стей новой профессии — сбежал 
со строительства. В тот день кон
чилась их дружба. Виктор Баран
цев не только остался, но стал 
работать усерднее. Ко Дню строи- 
теля он обязался освоить новую 
профессию — стать каменщиком. 
Тов. Зайферт уверяет, что Виктор 
раньше — 1 августа станет ка
менщиком.

Бронислав Спешилов долго не 
Мог найти «места в жизни», как 
он говорит. После окончания де
сятилетки летом прошлого года 
он не выдержал экзамен в поли
технический институт. Тогда по
ступил на третий курс лесотехни- 
кума. И в техникуме встретились 
трудности, преодолеть которые не 
хватило воли, выдержки, терпе
ния, Недавно Бронислав пришел 
на стройку. Он учится профессии 
каменщика у Изота Назаровича 
Аетратова, старается овладеть но
вым делом.

Кран ловко подхватывает под
дон с шлакоблоками и несет его 
вверх, туда, где трудятся камен
щики. Они работают на большой 
высоте. Широкие горизонты от
крываются перед молодыми людь
ми — панорама города, который 
отныне они должны украшать но
выми зданиями. И такие же широ
кие горизонты открывает жизнь 
перед ними.

Т. ЛИДИНА.
V

На снимке: знатный каменщик 
УНР-290 С. П. Петров и его уче
ница комсомолка Вера Сарадаева.

Фото Ф. Хитриневича.

Письма в редакцию
П о д  п р и к р ы т и е м  

»с е р д о б о л ь н ы х* ли б ерало в
Руководители торговых организаций 

г. Томска часто проявляют непроститель
ный либерализм в отношении недобросо
вестных работников прилавка и общест
венного питания.

В новогодние дни заведующий отделом 
магазина «Гает-роном» 2 Шакиров и 
его заместитель Сидорова продали 800 
детских подарков, в каждый из которых 
«забыли» положить кондитерских изделий 
на сумму от рубля до полутора рублей. 
Мошенники, заработавшие на обмане де
тей около 1.000 рублей, были разоблаче
ны. Сидорова была осуждена, а Шакирову 
удалось избежать судебной ответственно
сти. Уволенный с работы, он направился 
в горпищеторг, где его приняли с рас
простертыми объятиями и назначили... ди
ректором магазина № 58. А через месяц 
он снова был уличен в растрате и обсче
те покупателей.

Е ароматным запахам поджарок на 
предприятиях треста столовых иногда при
мешивается горький дым поварских зло
употреблений. Бывший зав. производст
вом столовой Л1» 41 Йслямов был виновен 
в продаже булочек, пирожков и других 
изделий кухни с весом меньшим, чем 
предусмотрено нормами закладок. Дирек
тор треста столовых тов. Новиков немед
ленно реагировал на этот возмутительный 
случай. Ислямов был наказан: его... пере
вели в другую столовую поваром. Но и это 
показалось руководителям треста слишком 
жестоким, и, чтобы смягчить его, Ислямо- 
ву предварительно был предоставлен от
пуск.

Вполне естественно, что в такой обста
новке мелкие жулики чувствуют себя без
наказанными. Повар-бригадир столовой 
№ 23 Гусельникова за 7 лет работы в 
тресте подвизается уже в шестой сто
ловой, улпчалась в растрате, обвесе, от
пуске сырья и продукции с кухни за на
личный расчет и многих других злоупот
реблениях. Но каждый раз наказание для 
нев заключалось в переводе из одной сто
ловой в другую. На последнем месте ра
боты она также начала обвешивать поку
пателей.

Все это свидетельствует о том, что го
сударственная дисциплина на многих 
предприятиях торговли находится на низ
ком уровне. А лица, ответственные за ее 
поддержание, предпочитают действенным 
мерам многоречивые приказы и нянчатся 
е мошенниками, неоднократно пойманны
ми с поличным.

Нужно покончить с благодушным отно
шением к фактам обмана покупателей, 
изгонять из торговых организаций лю
дей, пробравшихся туда в целях личной 
наживы, создавать вокруг них неприми
римое общественное мпение.

Н. К И П Р И Н .

, З а ч е м  в с п о м и н а т ь  
п р о ш л о е ?*

Мы, машинисты и кочегары, работаем 
на центральной электростанции при Крас
ноярском леспромхозе Кривошеинекого 
района. Оплачивают нас повременно; та
рифная ставка машиниста ■— 26 рублей, 
кочегара — 18 рублей 70 копеек.

Ноябрь, декабрь 1955 года, январь 
1956 года мы работали без простоев и 
аварий. За это нам должны были дать 
денежную премию в размере 30 процен
тов от нашего месячного заработка, но 
так и не выплатили.

Акты о бесперебойной работе матпны, 
подписанные главным механиком тов. Би
рюлиным, мы отдали главному бухгалтеру 
тов. Селиванову, он их потерял. Директор 
леспромхоза тов, Облицов, приказывал 
тов. Селиванову выдать нам премию, но 
этот приказ не был выполнен. Теперь 
главный бухгалтер говорит нам:

— Давно все было, зачем вспоминать 
прошлое?

Обращались мы за помощью и в рабо
чий комитет, да напрасно.

Мы считаем, что главный бухгалтер не 
имеет права задерживать выплату пре
мий.

П О Т А Н И Н , ставш им  м а ш и н и ст .
Ф О Н И Н , м а ш и н и ст , 
CTAPHQ B, ко ч е га р .

Т Ы Ш К Е В И Ч , ко ч е га р .

Обзор печати

Взял
обязательство—  

выполни!
В декабре прошлого года на страницах 

Чаинской районной газеты выступила за
ведующая фермой крупного рогатого 
скота колхоза имени Ильича X. Ребанс. 
Она рассказала о том, как работники жи
вотноводства сумели за один год повысить 
надои молока от каждой коровы в сред
нем более чем на 800 килограммов, X. Ре
банс вскрыла недостатки и трудности в 
работе. В заключение она заявила, что 
доярки взяли обязательство повысить на
дои в нервом году шестой пятилетки еще 
на 600 килограммов от каждой коровы.

И теперь газета регулярно информирует 
читателей о том, как колхоз имени Ильи
ча борется за выполнение своего обяза
тельства — надоить от каждой коровы по 
2.700 килограммов молока. Например, в 
одном из номеров газеты члецы артели 
имени Маленкова М. Рожкова.40. Варла
мова и И. Еузойкина поделились своими 
впечатлениями о работе молочно-товарной 
фермы колхоза имени Ильича, которую 
они посетили.

«Многому мы здесь научились, — 
пишут они. — Когда у нас зашла 
речь о зимнем рационе кормления, 
то оказалось, что он одинаковый с на
шим... Но. почему же продуктивность ко
ров на ферме колхоза имени Ильича зна
чительно выше, чем у нас?. Оказывается,

что в этом колхозе борьба за молоко идет 
круглый год. В то время, когда осенью 
наши коровы паслись на скудных пастби
щах и только изредка получали по одному 
возу в день зеленки на все стадо, которая 
давалась прямо под ноги, то здесь все ле
то и осень коровы аккуратно получали до
полнительный зеленый корм... В пастбищ
ный период все стадо коров ори разбива
ют на две группы, каждую из которых 
пасет пастух и дежурная доярка».

Авторы корреспонденции рассказывают 
читателям газеты и о других полезных, на 
их взгляд, крупицах опыта, накопленного 
животноводами сельхозартели имени Ильи
ча.

24 мая газеты поместили беседу с пред
седателем колхоза имени Ильича тов. Ко- 
жуховым. Тов. Кожухов рассказал о ходе 
выполнения взятого обязательства и о 
том, как члены артели будут бороться за 
высокий надой молока в летний период. 
В колхозе главное внимание уделено орга
низации подкормки коров. А еще через 
три дня газета познакомила своих чита
телей с организацией массово-политиче
ской работы и социалистического соревно
вания на передовой ферме района.

Так, газета регулярно освещает ход 
выполнения обязательства по надою моло
ка передовым в районе колхозом ив  то 
же время пропагандирует его опыт. Нет 
сомнения в том, что подобные материалы 
помогают работникам животноводства рай
она успешнее бороться за повышение про
дуктивности скота. В то же время работ
ники фермы колхоза имени Ильича, чув
ствуя, что за их работой внимательно 
следят животноводы других колхозов, 
естественно, настойчивее борются за вы
сокие надои.

С нетерпением ждут, внимательно пита
ют и обсуждают работники животноводст

ва и те номера газеты, где публикуются 
итоги соревнования дояров и колхозов за 
получение высоких надоев молока.

Газета не ограничивается регистрацией 
фактов. На ее страницах печатаются и 
материалы о тех, кто отстает в соревно
вании, о тех, кто взял высокое обяза
тельство, но выполняет его плохо. 
Так, в декабре прошлого года напечатана 
статья «Обязательства животноводов кол
хоза имени Хрущева». В апреле рейдовая 
бригада газеты познакомилась е тем, как 
колхоз борется за повышение продук
тивности скота, и выступила с корреспон
денцией. В ней вскрыты причины низких 
надоев молока, даются советы, как устра
нить недостатки. 14 июня в заметке «Дал 
слово — сдержи его» подвергнуты крити
ке руководители колхоза имени Димитрова, 
которые не проявляют должной заботы о 
повышении надоев молока.

Больше внимания в опубликованных 
материалах стало уделяться вопросам се
бестоимости сельскохозяйственной продук
ции и, в частности, молока. Например, в 
корреспонденции «Преимущество двукрат
ной дойки» показывается, насколько 
уменьшились трудовые затраты на произ
водство каждого центнера молока в колхо
зе имени Жданова. Автор — главный зоо
техник Колоыинской МТС тов. Соколов
ский подсчитал, что при двукратной дой
ке в колхозе затраты труда на производ
ство центнера молока уменьшились на 
1,9 трудодня. В корреспонденции дан ряд 
советов по лучшей организации работ на 
фермах. Провести их в жизнь дело не
сложное. А это даст возможность уже в 
этом году снизить себестоимость каждого 
центнера молока на 22 рубля.
Инициативнее и вдумчивее газета стала 

освещать борьбу тружеников района за 
высокие надои молока. В публикуемых ма

териалах она стремится дать живую кар
тину соревнования за повышение про
дуктивности животноводства, вскрыть 
трудности и недостатки и помочь их уст
ранить.

Но все ли сделано в этом направлении? 
Далеко не все. Газета может и должна 
полнее и ярче освещать соревнование за 
высокие надои молока. Надо настойчивее 
бороться за внедрение передового опыта. 
На страницах газеты еще редко подверга
ются острой критике люди, которые плохо 
организуют борьбу за повышение продук
тивности скота.

В районе три машинно-тракторных 
станции. Тем не менее по материалам га
зеты за этот год трудно представить, ка
кова их роль в повышении продуктивно
сти животноводства и, в частности, коров, 
как они занимаются этим делом. Лишь в 
некоторых газетных материалах имеются 
отдельные замечания на этот счет.

Почему бы газете не разобраться с 
тем, как та или иная МТС занимается 
вопросами животноводства?

Непонятно, почему газета забыла пасту
хов. Еому не известно, что пастух в лет
ний пастбищный период — решающая 
фигура в борьбе за увеличение продуктив
ности скота. Надо усилить внимание к па
стухам. Необходимо полнее и со знанием 
дела показывать опыт этих людей, делать 
его достоянием широкой общественности, 
постоянно следить за их трудом, помогать 
в преодолении трудностей.

Полнее и ярче освещать социалистиче
ское соревнование, добиваться реальных 
положительных результатов — важней
шая задача районной газеты.

Райком КПСС должен повышать актив
ность районной газеты и роль ее в разви
тии социалистического соревнования.

Немецкая демократическая печать о результатах 
переговоров правительственных делегаций 

СССР и ГДР
БЕРЛИН, 18 июля. (ТАСС). Централь

ное место во всех сегодняшних газетах, 
выходящих в ГДР, занимают материалы, 
посвященные окончанию переговоров в 
Москве между правительственными деле
гациями Советского Союза и Германской 
Демократической Республики.

Газета «Нейе цейт» с удовлетворением 
отмечает, что во время переговоров в Мо
скве была выражена единая точка зрения 
на необходимость в существующих усло
виях ведения прямых переговоров и уста
новления взаимопонимания между прави
тельствами обоих германских государств, 
что является единственным путем к вос
соединению Германии.

Газета «Трибюне», излагая содержание 
заявления о результатах переговоров меж
ду правительственными делегациями СССР 
и ГДР, подчеркивает, в частности, что го
товность Советского Союза совратить на
половину ту часть денежных средств, ко
торая выделяется ГДР на содержание на
ходящихся в Германии советских войск, 
свидетельствует о последовательной поли
тике правительства СССР, основывающей
ся на братской, дружественной и бескоры

стной помощи Германской Демократиче
ской Республике в ее всестороннем раз
витии и укреплении.

Газета отмечает далее, что в Западной 
Германии оккупационные расходы не 
только не сокращаются, а, наоборот, уве
личиваются и в 1956 году составят, по 
заявлению боннского министра финансов 
Шеффера, 5 миллиардов марок.

Комментируя переговоры между прави
тельственными делегациями СССР и ГДР, 
«Нейее Дейчланд» заявляет, что это бы
ли переговоры между друзьями. Оба госу
дарства находятся в одном лагере мира, 
демократии и социализма, и эта общность 
делает возможными такие взаимоотноше
ния, какие империалистические политики 
не могут себе даже представить.

Газета подчеркивает, что внешняя по
литика Германской Демократической Рес
публики, так же как и внешняя полити
ка Советского Союза, является стабильной 
и что она и в будущем будет такой же, 
ибо путь, по которому ГДР идет совместно 
с народами социалистического лагеря, ве
дет к светлому будущему.

Отклики в Англии ка результаты переговоров м еж ду  
правительственными делегациями СССР и ГДР

ЛОНДОН, 18 июля. (ТАСС). В Англии 
с большим интересом встречены сообще
ния о результатах переговоров между пра
вительственными делегациями Советского 
Союза и Германской Демократической Рес
публики. Сегодняшние газеты излагают 
содержание заявления, опубликованного 
по окончании переговоров. В заголовках к 
сообщениям на эту тему «Дейли мейл» и 
некоторые другие газеты подчеркивают, 
что участники переговоров пришли к со
глашению об уменьшении наполовину до
ли ГДР в покрытии расходов на содержа
ние находящихся в Германии советских 
войск.

Берлинский корреспондент газеты 
«Таймс» выражает беспокойство по пово
ду того, что это соглашение может дать 
повод жителям Западной Германии «сопо
ставить его с соглашением об оккупаци
онных расходах (т. е. о расходах на со

держание находящихся в Германии войск 
западных держав. —- Ред.), заключенным 
недавно в Бонне после длительных пере
говоров, вызвавших большое недовольство 
обеих сторон».

Касаясь этого же вопроса, дипломатиче
ский обозреватель британской радиовейщ-' 
тельной корпорации замечает, что сумма, 
которую обязалось платить правительство 
ФРГ на содержание войск западных дер
жав в Германии, «рассматривается неко
торыми немцами, как слишком высокая».

Многие английские газеты отмечают, 
что в результате осуществления меро
приятий, согласованных в ходе перегово
ров между правительственными, делега
циями СССР и ГДР. в ближайшие годы 
Германская Демократическая Республика 
получит большие дополнительные ресур
сы для развития своей экономики,

О т к л и к и  в  Я п о н и и  н а  з а я в л е н и е  
В е р х о в н о г о  С о в е т а  С С С Р

ПЕКИН, 17 июля. (ТАСС). Как пере
дает токийское радио, в связи с заявле
нием Верховного Совета СССР по вопросу 
о запрещении ядериого оружия и превра
щении его испытаний генеральный секре
тарь японского национального совета 
борьбы за запрещение атомного и водород
ного оружия Ясуи отметил, что. поддерж
ка Верховным Советом СССР обращения

японского парламента имеет чрезвычайно 
важное значение.

Вопрос о запрещении ядериого оружия, 
сказал Ясуи, будет серьезно рассмотрен 
на международном конгрессе за запреще
ние атомных и водородных бомб, который 
состоится в Нагасаки в августе текущего 
года.

Американская газета о заявлении 
Д. Т. Шепилова на сессии 
Верховного Совета СССР

ВАШИНГТОН, 18 июля. (ТАСС). В 
редакционной статье, посвященной заяв
лению министра иностранных дел СССР 
Д. Т. Шепилова на сессии Верховного Со
вета СССР, газета «Вашингтон пост энд 
тайме геральд» ппшет: «Своим предложе
нием прекратить испытания ядериого ору
жия советский министр иностранных дел 
Шепилов поставил Соединенные Штаты в 
некрасивое и невыгодное положение пе
ред мировыЧ общественным мнением... 
Чтобы выйти из этого трудного положе
ния, потребуется нечто большее, чем не
решительное заявление, что Соединенные

Штаты обсудят вопрос о запрещений ис
пытаний лишь как часть общего согла
шения о разоружении».

Газета объясняет создавшееся положе
ние тем, что руководители США «отказа
лись полностью оеознать последствия 
программы и стратегии, которые мы про
водим. Наши военные и гражданские вла
сти настолько, увлечены мощным ядерным 
оружием... что не хотят заботиться о на
ших собственных интересах и заключить 
международное соглашение о прекращении 
ядерных испытаний...».

И  предстоящему обмену визитами советских 
и норвежских кораблей

ОСЮ, 17 июля. (ТАСС). Как уже сооб
щалось в печати, правительства СССР и 
Норвегии договорились о том, что отряд 
советских военных кораблей посетит Ос
ло, а отряд норвежских военных кораблей 
посетит Ленинград. Теперь МИД СССР и 
МИД Норвегии согласовали этот вопрос и 
договорились, что визит советских воен
ных кораблей в Осло состоится с 8 до 
12 августа сего года и норвежских кораб
лей в Ленинград — с 9 по 13 августа 
сего года. Отряд советских кораблей бу

дет состоять из крейсера «Молотовск» и 
двух эсминцев «Ответственный» и «Оже
сточенный». Командир отряда—командую
щий Северным флотом адмирал А. Т. Ча- 
баненко. Отряд норвежских военных ко
раблей будет состоять из эсминца 
«Осло», фрегатов «Тромсе», «Трол», 
«Хаугесунд» и тральщика «Намсен». Ко
мандир отряда — заместитель командую
щего норвежскими военно-морскими сила
ми контр-адмирал Р. К. Андрееен.

С визитом дружбы в Нидерланды
БАЛТИЙСК, (Калининградская область), 

17 июля. (ТАСС). Сегодня отсюда с ви
зитом дружбы ушел в Роттердам (Нидер
ланды) отряд кораблей Краснознаменного 
Балтийского флота под флагом контр-адми

рала В. Ф. Котова. В состав отряда совет
ских кораблей входят крейсер «Свердлов» 
и эскадренные миноносцы «Сердитый» и 
«Суровый».

К ПРЕДСТОЯЩИМ ЯПОНО-СОВЕТСКИМ 
ПЕРЕГОВОРАМ

ПЕКИН, 17 июля. (ТАСС). Как сооб
щает токийское радио, сегодня кабинет 
министров Японии официально принял ре
шение избрать Москву в качестве места 
японо-советских переговоров о нормализа
ции отношений между Японией и Совет
ским Союзом.

Сообщается, что японская делегация во

главе е министром иностранных дел Ма- 
мору Сигемицу отправится в Москву 26 
— 27 июля.

Согласно ранее достигнутой договорен
ности японо-советские переговоры должны 
начаться не позже.31 июля текущего го
да.

К  с о б ы т и я м
ВАРШАВА, 17 июля. (ТАСС). Сегодня 

центральные газеты опубликовали интер
вью генерального прокурора Польской На
родной Республики М. Рыбицкого по пово
ду следствия, ведущегося в связи с со
бытиями в Познани.

Рыбицкий отмечает, что с первых дней 
после познанских событий под надзором 
воеводской прокуратуры в Познани и ге
неральной прокуратуры ведется следст
вие, целью которого является всесторон
нее выяснение всех обстоятельств, кото
рые привели к трагическим событиям в 
Познани. Органы прокуратуры в ходе 
следствия со всей справедливостью отде
ляют рабочих, которые под влиянием не-

в  П о з н а н и
довольств приняли участие в демонстра
ции, от авантюристов, уголовных элемен
тов и провокаторов, вдохновляемых из
вне.

Во время беспорядков и после их лик
видации, указывает далре Рыбицкий, ор
ганы общественной безопасности и граж
данской милиции задержали несколько 
сот лиц как с оружием в руках, так и с 
награбленными во время событий веща
ми, а также подозреваемых в нападении 
на общественные здания, па работников 
государственной безопасности и граждан
ской милиции. В отношении 323 из числа 
задержанных ведется в настоящее время 
следствие.
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ПЛЕНУМ ЦЕНТРАЛЬНОГО КОМИТЕТА 
ВЕНГЕРСКОЙ ПАРТИИ ТРУДЯЩИХСЯ

БУДАПЕШТ, 18 июля. (ТАСС). Сегодня 
в Будапеште открылся пленум Централь
ного Комитета Венгерской партии- трудя
щихся. С докладом по первому пункту по
вестки дня — организационные вопро
сы — выступил Андраш Хегедюш. Цент
ральный Комитет принял следующее ре
шение:

Центральный Комитет, констатируя за
слуги тов. Матиаса Ракоши в венгерском 
и международном рабочем движении, в 
борьбе за лучшее будущее венгерского 
народа, за социалистическую Венгрию, со
гласен с содержанием письма тов. Ракоши 
и на основе его собственной просьбы ос
вобождает его от пребывания в составе 
Политбюро и с поста первого секретаря 
Центрального Комитета.

Центральный Комитет единогласно из
брал своим первым секретарем тов. Эрне 
Гере.

Пленум Центрального Комитета коопти
ровал в Центральный Комитет в качестве

И н д у с т р и а л ь н о е
ВАРШАВА, 17 июля. (ТАСС). Встречая 

12-ю годовщину своего национального 
праздника возрождения — 22 июля, тру
дящиеся народно-демократической Польши 
подводят итоги самоотверженного труда в 
деле строительства социализма.

Из отсталой сельскохозяйственной стра
ны Польша превратилась в страну с вы
соко развитой промышленностью. Созданы 
новые отрасли тяжелой промышленности, 
являющиеся основой развития всего на
родного хозяйства. К их числу относятся 
судостроение, автомобиле- и тракторо
строение, современное сельскохозяйствен
ное машиностроение, химическая промыш
ленность, станкостроительная и др. Круп
ный шаг вперед сделали угольная и ме
таллургическая промышленность. В на
стоящее время промышленное производст
во Польши в 4 раза превышает довоен
ный уровень.

Особенно большие успехи достигнуты в 
индустриализации в прошлом наиболее от
сталых районов страны — Краковского, 
Люблинского, Келецкого, Белбстокского и 
других восточных и центральных вое
водств Польши.

За годы народной власти в Краковском 
воеводстве сооружены десятки крупных 
промышленных предприятий, в том числе

членов — Тивадара Матушека и Эрне 
Мольнара — кандидатов в члены ЦК, а 
также Ласло Фэльдеша, Иене Хазаи, Имре 
Хорвата, Яноша Кадара, Дьюлу Каллаи, 
Дьердя Марошана и Имре Мезэ.

Пленум Центрального Комитета коопти
ровал в Центральный Комитет в качестве 
кандидатов в члены ЦК Йене Фока, Йоже- 
фа Хайду, Яноша Хорвата, Яноша Кукуч- 
ку, Каро я Немета и Эрне Рудаша.

Центральный Комитет избрал членами 
Политбюро Яноша Кадара, Кароя Кишша, 
Дьердя Марошана и Йожефа Реваи.

Пленум Центрального Комитета избрал 
кандидатами в члены Политбюро Шандора 
Гашпара и Шандора Ронан.

Вторым пунктом повестки дня Пленум 
Центрального Комитета заслушал доклад 
Политбюро ЦК «В единой партии за со
циалистическую демократию».

Докладчиком по этому пункту повестки 
дня выступил первый секретарь ЦК 
ВПТ Эрне Гере.

р а з в и т и е  П о л ь ш и
металлургический комбинат имени 
В. И. Ленина в Новой Гуте, металлургиче
ский завод «Болеслав», новые тепловые 
и гидроэлектростанции, химические пред
приятия и т. д. Предприятия Краковского 
воеводства поставляют’ стране железо, 
прокат, сталь, цветные металлы, цинк, 
свинец, соль, синтетический бензин, ис
кусственные удобрения, электродвигатели, 
электроарматуру, сельскохозяйственные' 
машины и т. д.

В крупный промышленный центр пре
вратился город Люблин. На его окраине 
сооружен завод грузовых автомобилей. В 
Люблине и воеводстве сооружен ряд дру
гих промышленных объектов, в том чис
ле крупнейший в стране цементный за
вод, завод подшипников.

Крупные изменения произошли в Бело- 
стокском воеводстве. К числу сооружен
ных здесь новых промышленных пред
приятий относятся крупнейший в стране 
деревообделочный комбинат, механический 
завод и шерстяные фабрики в Белостоке, 
текстильные комбинаты в Замбруве и Фа- 
стах, теплоэлектростанция и др. Новые 
промышленные объекты построены также 
в Келецком и других восточных и цент
ральных воеводствах народной Польши.

Цейлонское правительство отвергло предложение 
англо-американских монополий

ДЕЛИ, 18 июля. (ТАСС). Корреспондент 
газеты «Хиндустан тайме» сообщает из 
Коломбо, что правительство Цейлона от
клонило предложение группы американ

ских и английских нефтяных компаний 
построить на Цейлоне нефтеперерабаты
вающий завод, поскольку это предложение 
не отвечает интересам Цейлона.

Бесчинства американских солдат в Западной Германии
БЕРЛИН, 18 июля. (ТАСС). В послед

нее время значительно участились случаи 
грубого произвола, чинимого американски- 
йи военнослужащими в отношении граж
данского населения Федеративной Респуб
лики Германии. Газеты сообщают об убий
ствах, грабежах и насилиях, совершаемых 
военнослужащими американских войск в 
различных городах Западной Германии.

По сообщениям западногерманской печа
ти, 17 июня в Мюнхене один американ
ский солдат, затеявший драку и стремив
шийся скрыться от преследования, бросил 
в публику ручную гранату. В результате 
взрыва было ранено 17 человек. Некото
рые из них получили тяжелые ранения.

10 июня американский солдат с целью 
грабежа убил паромщика на реке Майн в 
районе города Вертгейма.

Как передает корреспондент агентства 
Юнайтед Пресс, в конце прошлой недели

в результате тяжелых ранений, нанесен
ных американскими солдатами, умерли не
мецкие граждане Гюнтер Мюллер и Ганс 
Вейраух. В сообщении отмечается, что 
смерть двух немецких граждан вызвала 
среди населения сильное негодование в 
отношении американских войск. Бесчинст
ва американских военнослужащих заста
вили встревожиться и местные власти. 
Так, городской совет депутатов г. Бамбер
га с целью охраны жизни и имущества 
населения потребовал вывода всех амери
канских войск из окрестностей города.

Корреспондент приводит заявление 
премьер-министра земли Бавария Виль
гельма Хегнера, который обратился к аме
риканским властям с призывом «принять 
серьезные меры». Хегнер подчеркнул, что 
в противном случае «начнутся серьезные 
волнения» среди населения.

Открытие X IV  съезда 
Французской

коммунистической партии
ГАВР, 18 июля. (Спец. корр. ТАСС).

Сегодня в здании муниципалитета города 
Гавра открылся XIV съезд Французской 
коммунистической партии. На съезде при
сутствуют 1.600 делегатов и гостей от 
братских коммунистических и рабочих 
партий различных стран. На съезд при
ехало также много французских и иност
ранных журналистов.

На повестке дня съезда стоят следую
щие вопросы:

за социальный прогресс, за мир и на
циональное величие Франции (доклад
чик — Морис Торез);

муниципалитеты на службе трудящих
ся масс (докладчик — Жак Дюкло);

выборы руководящих органов партии.
С докладом по первому вопросу повест

ки дня выступил генеральный секретарь 
Центрального Комитета Французской ком
мунистической партии Морис Торез, 
встреченный бурными аплодисментами де
легатов съезда.

Рост численности 
Французской

коммунистической партии
ПАРИЖ, 18 июля. (ТАСС). Как сооб

щает газета «Юманите», в течение первой 
половины этого года в ряды Французской 
коммунистической партии вступило около 
46 тысяч новых членов. В партии созда
но 1.435 новых первичных организаций.

Положение в Алжире
ПАРИЖ, 18 июля. (ТАСС). По сообще

нию парижского радио, на юге Алжира 
закончилась продолжавшаяся несколько 
дней военная операция крупных масшта
бов, в результате которой французскими 
войсками задержано 1.300 алжирцев в 
качестве «подозрительных лиц». В ходе 
этой операция, а также военных действий 
в районе Орана убито более 100 повстан
цев. Французские войска также понесли 
потери.

Ассигнования в США 
на военное строительство
НЬЮ-ЙОРК, 18 июля. (ТАСС). Как со

общает вашингтонский корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс, палата 
представителей США одобрила законо
проект об ассигновании 2.138 млн. дол
ларов на строительство военных сооруже
ний и баз в Соединенных Штатах и за 
границей.

Правящие круги СШ А— 
против прекращения 

испытаний атомного оружия
ВАШИНГТОН, 17 июля. (ТАСС). Пред

ставитель государственного департамента 
Уайт в инструктивной беседе с предста
вителями печати отказался комментиро
вать заявление Министра иностранных 
дел СССР Д. Т. Шепилова, призывавшего 
западные державы поддержать Советский 
Союз и запретить испытания ядерного 
оружия.

НЬЮ-ЙОРК, 17 июля. (ТАСС). Как со
общает вашингтонский корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс, 16 июля в 
официальных кругах США заявили, что 
они возражают против всякого плана пре
кращения испытаний атомного и водород
ного оружия, если такое запрещение не 
будет частью программы контролируемого 
разоружения.

~ ™ ■

В Комиссии ООН
по разоружению

НЬЮ-ЙОРК, 17 июля. (ТАСС). Вчера за
кончила свою работу Комиссия ООН по 
разоружению.

В начале заседания представители 
США и Англии выступили, как они отме
тили, с ответом на заявление представи
теля СССР А. А. Громыко от 12 июля. 
Казалось бы, что представитель США 
Лодж и представитель Англии Наттинг 
должны были дать ответ на ясное предло
жение советского представителя об уров
нях вооруженных сил, о запрещении ис
пытаний ядерного оружия и по другим 
предложениям, высказанным советским 
делегатом. Однако Лодж и Наттинг факти
чески вновь повторили содержание про
екта резолюции западных держав от 
3 июля.

Лодж назвал «доброй вестью» согласие 
Советского Союза установить на первой 
стадии осуществления программы разору
жения уровни вооруженных сил для 
СССР, США и Китая в 2,5 миллиона че
ловек, а для Англии и Франции — 750 
тысяч человек. Однако он тут же заявил, 
что это согласие СССР было бы «серьез
ным», если бы был принят план контро
ля, предлагаемый западными державами, 
и, в частности, план аэрофотосъемок. Лодж 
заявил, что предложение об аэрофотосъем
ках является «неотъемлемой частью» лю
бой программы регулирования и ограни
чения вооружений и вооруженных сил, а 
также запрещения атомного оружия.

Представитель США выступил против 
предложения советской делегации о при
нятии декларации об отказе от примене
ния силы или угрозы применения си
лы и об отказе от использования атомно
го оружия. По его утверждению, в ны
нешних международных условиях запад
ные державы не могут пойти на такой 
шаг, так как это якобы лишает их 
«средств обороны».

Затем выступил представитель СССР 
А. А. Громыко.

Представитель Перу Белаунде заявил, 
что он вносит на рассмотрение Комиссии 
проект процедурной резолюции о переда
че всех проектов резолюций, внесенных в 
ходе работы Комиссии на рассмотрение ее 
Подкомитета. Ни для кого не было сек
ретом, что перуанский проект был инс
пирирован делегациями США и Англии. 
Еще до официального внесения этого про
екта представители США и Англии заяви
ли, что они не будут настаивать на го
лосовании своего проекта резолюции от 
3 июля, если будет принята идея пред
ставителя Перу.

Когда перуанский проект резолюции 
был распространен, то оказалось, что в 
нем фактически содержится одобрение 
проекта резолюции западных держав от 
3 июля. Перуанская резолюция является, 
таким образом, маневром, предпринятым 
для того, чтобы косвенным путем прота
щить проект резолюции западных держав 
от 3 июля, не ставя его официально на 
голосование.

Представитель СССР А. А. Громыко за
явил, что он не возражает против переда
чи всех проектов резолюции в Подкомитет 
по разоружению. Однако он отметил, 
что перуанский проект резолюции имеет 
односторонний характер и отражает пози
ции только западных держав. А. А. Гро
мыко добавил, что если имеется желание 
прийти к соглашению по проекту резолю
ции, то следовало бы попытаться вырабо
тать такой проект, который был бы при

емлем для всех членов Комиссии и отра
жал бы точки зрения, высказанные в 
Комиссии всеми делегациями.

Представитель Советского Союза заявил 
также, что принятие перуанского проекта 
резолюции было бы. шагом назад и что 
этот односторонний проект неприемлем 
для советской делегации.

Представитель Югославии Нинчич так
же отметил односторонний характер перу
анского проекта и призвал членов Комис
сии приложить усилия к тому, чтобы вы
работать текст процедурной резолюции, 
который мог бы быть принят единоглас
но.

Представитель Франции Мок внес пред
ложение прервать заседание с тем, чтобы 
дать возможность членам Комиссии про
вести неофициальное заседание и попы
таться договориться о компромиссном 
проекте резолюции, который мог бы полу
чить общее одобрение. Однако представи
тели Англии и США выступили против 
этого предложения Мока и настаивали на 
немедленном голосовании ими же инспи
рированного перуанского проекта.

Предложение Франции было поставлено 
на голосование, но не получило необходи
мого большинства. За это предложение 
голосовали делегации Франции, СССР, 
Югославии и Кубы. Против него голосо
вали представители США, Англии, Кана
ды и Бельгии. Четыре делегации воздер
жались (Иран, Перу, Австралия, чанкай- 
шист).

После отклонения французского пред
ложения вновь выступил Мок. Он выра
зил сожаление по поводу результатов го
лосования, расценив это как свидетельст
во нежелания некоторых держав искать 
компромисса. Мок напомнил, что в 1946 
году сторонники принятия резолюции по 
разоружению путем механического боль
шинства, а не путем договоренности про
голосовали за план Баруха. Однако этот 
план остался мертвой буквой, так как 
против него высказывался ряд делегаций, 
включая СССР. Если сегодняшнее голо
сование, продолжал Мок, будет причиной 
задержки разоружения, то ответственность 
за это ляжет на тех, кто голосовал про
тив использования возможности прими
рить точки зрения.

Представитель Франции подчеркнул, 
что для тех, кто стремится к мпру, отказ 
от поисков согласованных решений являет
ся грубой ошибкой. Мок заявил, что он 
будет голосовать за перуанский проект 
резолюции, поскольку он согласен с его 
резолютивной частью, но что он не согла
сен с включением в перуанский проект 
резолюции 4 параграфа преамбулы, где 
одобряется проект резолюции западных 
держав от 3 июля. Включение этого па
раграфа Мок расценил как стремление к 
численной победе в голосах, а не к до
говоренности.

Поставленный на голосование перуан
ский проект резолюции был принят боль
шинством голосов.

Таким образом, делегаты США и Англии 
протащили резолюцию; в которой они 
одобряют свою собственную позицию. Об
суждение и принятие этой резолюции еще 
раз продемонстрировало нежелание пред
ставителя США, а также представителей 
некоторых других западных держав до
биваться соглашения даже по процедур
ным вопросам, имеющим отношение к 
проблеме разоружения.

IIIIU1IIIII
П О Г О Д А

Пб данным Томского гидрометбюро, 
по области 20 июля ожидается перемен
ная облачность, местами гроза с крат
ковременным дождем, ветер западный, 
3 —7 метров в секунду, температура

воздуха 19—24° тепла.
21—22 июля — переменная облач

ность, местами кратковременные дож
ди, грозы, ветер слабый, температура 
воздуха 20—25° тепла.

В е л и к о е  **—^
п р о т и в о с т о я н и е  

Ш а р с а ,
В конце июля начинается пора 

великого противостояния Марса. 
Она будет длиться около двух ме
сяцев. Ученый секретарь Астроно
мического совета Академии наук 
СССР тов. Сафронов сообщил 
корреспонденту ТАСС;

— Противостоянием Марса на
зывается время, когда эта планета 
приближается к Земле и занимает 
на небе положение противополож
ное Солнцу. В этот период рассто
яние между Землей и Марсом со
ставляет от 55 до 100 миллионов 
километров. Моменты наибольше
го сближения называют великим 
противостоянием Марса.

Обычно противостояние проис
ходит примерно через каждые два 
года, а великое — один раз в 
15—17 лет. Последнее великое 
противостояние Марса отмечено в 
1941 году. В нынешнем году 
Марс приблизится к нам на рас
стояние в 57 миллионов километ
ров.

Советские астрономы деятельно 
готовятся к наблюдениям. В на
шей стране наблюдения удобнее 
всего будет производить на юге.
В них примут участие коллективы 
обсерваторий, расположенных воз
ле Симферополя в Крыму, в Аба- 
стумани на Кавказе и в Средней 
Азии, куда выедут также ученые 
Пулковской, Харьковской обсерва
торий и Ленинградского универ
ситета.

С программой наших исследова
ний ознакомлены астрономы стран 
народной демократии. Результаты 
работ и, в частности, новые фото
графии Марса будут опубликова
ны.

В августе и сентябре Марс 
сделается четвертым по яркости 
(после Солнца, Луны и Венеры) 
светилом неба. Его красноватый 
диск и сейчас легко обнаружить 
невооруженным глазом после по
луночи в созвездии Водолея.

Исключительный интерес к 
Марсу вызван существованием на 
нем условий, делающих возмож
ной жизнь на этой планете. Еще 
во время великого противостояния 
1877 года итальянский ученый 
Скиапарелли сообщил, что он на
блюдал на Марсе сеть темных ли
ний и высказал предположение, 
что они являются каналами. В 
дальнейшем на полюсах Марса 
различными наблюдателями были 
замечены белые пятна, состоящие, 
невидимому, из льда и снега. В 
пользу этого предположения го
ворит то, что эти ледяные шапки 
в период марсианского лета 
уменьшаются в размерах, вероят
но, в результате таяния, что сви
детельствует о наличии на Марсе 
воды.

Член корреспондент Академии 
наук СССР тов. Тихов проводил 
спектральный анализ отраженного 
Марсом света. Ученый установил, 
что спектр темных областей этой 
планеты сходен с таким же спект
ром растений северных районов и 
высокогорных районов Памира.

В 1954 году американский уче
ный Слайфер обнаружил на Мар
се новое темное пятно, которое 
раньше никем не наблюдалось. 
Слайфер предполагает, что это но
вое пятно является результатом 
развития растительности.

Однако имеющихся в руках уче
ных фактов еще недостаточно, 
чтобы прийти к окончательному 
выводу о жизни на Марсе. Новые 
наблюдения в период великого 
противостояния несомненно помо
гут приблизиться к решению ве
ликой загадки Марса.

(ТАСС).

Реаэктоо В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Г А С Т Р О Л И  С В Е Р Д Л О В С К О Г О
Т Е А Т Р А  О П Е Р Ы  И  Б А Л Е Т А

* 20 июля — «Риголетто».
21 июля — «Спящая красавица».
22 июля (утром) — «Дубровский».
22 июля (вечером)—«Дон Паскуале».
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

к и н о
Кинотеатр имени М  Горького.

20 июля — новый художественный 
фильм «Яхты в море». Сеансы: 9,
10-35, 12-10, 1-45, 3-20, 4-55, 6-30,
8-05. 9-40. 11-15.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 20 июля — «Моя дочь живет 
в Вене». Сеансы: 9-40, 11-30, 1-20,
3-10. 5, 6-50. 8-40, 10-30. Малый зал 
— «Они спустились с гор». Сеансы: 10, 
12, 2, 4, 6. 8, 10.

В  магазин №  1 книготорга (г. Томск, 
переулок Батенькова, 5) поступили в 
продажу новые книги:

Н. Г. Александров — «Законность и 
правоотношения в советском обществе».

B. А. Ким — «Государственный 
строй в Корейской Народно-Демократи
ческой Республике».

«Советские финансы и кредиты» 
(сборник статей).

А. Я. Лурье — «Портреты деятелей 
Парижской Коммуны».

Сборник действующих договоров, со
глашений и конвенций, заключенных 
С С С Р  с иностранными государствами. 
Выпуск XII.

Г. Е. Скоров — «Империализм в 
Западной Африке».

Ю .  Петров — «Военные комиссары 
в годы гражданской войны».

А. Сурков — Избранное (стихи, поэ
мы, песни).

C. Ценский — Избранное.
Е. Елисеев —  «Березы» (стихи, поэ

мы).
А. Н. Соколов —  «Очерки по исто

рии русской поэмы XVIII и первой по
ловины XIX веков.

2—1

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ
с 21 июля в ы пуска е т  на э кран ы  новы й в е н ге р ски й  

х у д о ж е с тв е н н ы й  ф ильм

Автор сценария Ю. Мариашши. Режиссер Ф. Мариашши. 
В главных ролях: Е. Рутткаи, Т. Бичкеи, Э. Таршой и др. 

Производство Венгерской киностудии.
Фильм дублирован на киностудии им. М. Горького,

ТОМСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ
объявляет дополнительны й прием в асп ир антуру  

по специальностям:
в очную — история СССР, климатология, математика, биологическая хи

мия, физика диэлектриков, физика магнитных явлений, металлофизика, теоре
тическая физика.

в заочную — история КПСС, физическая география, климатология, физио
логия растений, физиология животных и человека, ихтиология, неорганическая 
химия.

Условия приема — в соответствии с «Положением об аспирантуре».
Прием документов — до 1 сентября, вступительные экзамены — с 15 по 

30 сентября 1956 года.

Дирекция и общественные органи
зации Томского политехнического 
института имени С. М. Кирова с 
прискорбием извещают о смерти 
одного из старейших работников 

института, доцента
М О Л О Д Ы Х  

Ирины Ивановны.
Похороны состоятся 20 июля. 
Вынос тела в 5 часов вечера, из 
квартиры покойной — ул. Шев

ченко. 41.

БАЗА „С0ЮЗРЕАКТИВСБЫТА“
ПРОИЗВОДИТ

ПРИЕМ ЗАЯВОК НА ХИМРЕАКТИВЫ
на 1957 год.

СРОК ПРЕДСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК 
ДО 1 АВГУСТА 1956 года.

Формы ценника-заявки можно полу
чить в конторе базы по адресу: 

г. Новосибирск, ул. 1-я Ленская, 71
Иногородним потребителям заявки 

будут высылаться наложенным 
платежом.

Доводится до сведения граждан, 
имеющих в личном пользовании скот, 
что мясокомбинат г. Томска производит 
забой скота ежедневно, с 9 часов утра 
до 11 часов дня, кроме субботы.

2—2
Требуется опытный бухгалтер. 
Обращаться: г. Томск, проспект име

ни Ленина, 23, магазин «Главснаб- 
прос», телефон 44-81.

Срочно требуются на постоянную ра
боту: маркировщики, рабочие масло- 
склада, охранники и штукатуры.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 8, к управляющему.

Требуются штукатуры.
Обращаться: г. Томск, улица Дальне- 

Ключевская, 64.
2—2

Асиновскому леспромхозу комбината 
«Томлес» требуются рабочие на лесоза
готовительные работы в Тургайский и 
Больше-Юксинский лесопункты. Ж и л 
площадью обеспечиваются.

Обращаться: Томская область, г. Аси
но, Асиновский леспромхоз.

3 —2
Томскому политехническому институту 

требуются: инженер-электрик, слесари, 
электромонтеры, разнорабочие, токари.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 9, отдел кадров, с 3-х 
часов дня. 2 —2
Томский трест коммунально-бытового 

обслуживания производит набор на ме
сячные курсы кочегаров. Стипендия —  
200 рублей в месяц.

Обращаться: г. Томск, переулок Под
горный, 14, отдел кадров.

2—2
Управлению административными зда

ниями требуются: уборщицы, разнорабо
чие-женщины.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 2, облисполком, 1-й этаж, к 
управляющему.

2—2
Реализационная база «Заготзерно» 

производит распиловку давальческого
леса.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 116, телефон 33-63.

2—2
Кинотеатру имени М. Горького тре

буются уборщицы.
Обращаться: г. Томск, переулок На- 

хановича, 9, 1-й этаж, к директору.
3 —2

Коллектив 472-го дорожного участ
ка извещает о смерти тракториста

Л А Т Ы П О В А  
Сафиуллы Зинатовича,

последовавшей 17 июля 1956 го
да, и выражает соболезнование 

родителям и родным покойного.

Коллектив артели «Обувщик» из
вещает о смерти заведующего 

складом

К О Р К И Н А
Алексея Михайловича

и выражает глубокое соболезнова
ние жене, сестре и детям покой

ного.

Промартели «Сельхозмашина» на по
стоянную работу требуются: заведующий 
складом, жестянщики, подсобные рабо
чие, красильщицы, выбивщик. дворник, 
формовщики и грузчики на автомаши
ну. 3 — 3

Томской областной дирекции радио
трансляционных сетей срочно требуются 
на постоянную работу инженеры, тех
ники, монтеры, ученики и счетовод.

Обращаться: г. Томск, улица Неточ
ная, 36, комната 9. 2—2

Томской ГЭС-2 требуются сцепщики 
и составители поездов Квартирами 
обеспечиваются.

Обращаться: г. Томск, улица Енисей
ская, 35, отдел кадров, с 9 часов утра 
до 5 часов дня. 3 —2
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